

SOLEIL BF

Janvier à Juin 2024

BULLETIN D'INFORMATION DES ACTIVITÉS MENÉES AU BURKINA FASO

C'est avec grand plaisir que nous vous présentons ce numéro du bulletin d'information dédié aux activités de la Représentation Nationale de l'ONG-D Le Soleil dans la Main au Burkina Faso (RN-SOLEIL-BF), pour le premier semestre de l'année 2024. Ce numéro est une revue des activités de notre Accord-Cadre 2022-2026, baptisé BIIG-VEENEM : "La lumière de l'enfance".

Nous vous souhaitons une excellente lecture !

SENSIBILISATION - PROTECTION DE L'ENFANCE

Dans sa mission de protéger les enfants en détresse dans les provinces du Bam et du Boulkiemdé, l'ONG Le Soleil dans la Main poursuit ses activités de prise en charge des enfants vivant dans la rue via les services sociaux communaux des mairies.

A cet effet, 56 maraudes de nuit et 55 accueils de jour ont été réalisés. Pendant ces actions, 11 sites ont été visités par les équipes qui ont apportées 512 soins à des enfants vivant dans la rue. Ces enfants reçoivent lors de cette activité une consultation médicale et psychologique. Une collation est également servie aux enfants lors du passage des équipes.



ACCES A L'EDUCATION

Un nouveau bâtiment de 6 salles de classes vient renforcer l'accès à l'éducation dans la ville de Koudougou. L'école bioclimatique Wendpouré, dont les travaux avaient débuté en avril 2023, a été achevée en mars 2024. Une réception technique du bâtiment a été réalisée le 3 avril 2024.

Cette infrastructure scolaire a été rendue opérationnelle à travers l'aménagement mobilier et la dotation en fournitures

pédagogiques tous frais payés par l'ONG. L'école a pu également bénéficier de la rénovation des 17 postes de latrines pour améliorer l'assainissement. Les coûts d'investissement de cette école y compris de l'équipement s'élève à environ 150.000 euros. L'aménagement paysager est en cours de réalisation et sera livré en septembre prochain.



Toujours dans la ville de Koudougou, l'école bioclimatique Kouyiri C a été inaugurée le 15 mars dernier. Il s'agit d'un bâtiment contenant 6 salles de classes, une salle de réunion, un bureau du directeur et un magasin. L'aménagement paysager est en cours d'implantation et sera livré en septembre.

Une forte mobilisation communautaire s'est exprimée à travers la présence des différents acteurs (élèves, parents d'élèves, enseignants, inspecteurs d'éducation) pour célébrer l'ouverture des portes de l'école.

Une inauguration rythmée par allocutions des premiers responsables de l'éducation, des prestations d'élèves et des prises d'engagement de la part des acteurs à l'entretien de l'école pour une durabilité maximale au profit de tous acteurs à



le Soleil
dans la Main • ONG

LUXEMBOURG - BURKINA FASO

l'entretien de l'école pour une durabilité maximale au profit de tous.



Page | 2
/4

ARCHITECTURE CONTEMPORAINE AU SOLEIL

Pour faire de la promotion du modèle d'architecture bioclimatique, l'ONG a réalisé de concert avec YAAM Solidarité, une structure partenaire prônant la même cause, un forum, dénommé FACT SAHEL, du 13 au 15 mars dans la ville de Koudougou. Avec le soutien de la mairie de Koudougou, le forum a réuni 156 professionnels de la construction et étudiants en architecture venus de la sous-région.

Au programme de cet évènement, il y avait des panels d'échanges, des visites d'infrastructures en BTC (brique de terre compactée) ainsi que des formations en compactage de BTC.

Les participants ont également effectué une série de visites, tel que celle du Centre Noomdo, le complexe scolaire Bangré Veenem de Youlou, le grand marché de Koudougou, le lycée Schorge et les différentes écoles bioclimatiques de l'ONG.



C'est une belle vitrine qui vient renforcer la visibilité de l'ONG dans ses actions de développement architectural mené par notre directeur exécutif et architecte David DEMANGE.

ACTIVITES GENERATRICES DE REVENUES

Pour ce premier semestre, 34 personnes ont bénéficié d'une Activité Génératrice de Revenues (AGR) dans les domaines de la menuiserie, du tissage de pagnes traditionnels, de

l'élevage, de la vente de céréales, de la coiffure, du petit commerce, du maraichage et de la restauration. Les coûts globaux de la mise en place de ces AGR s'élèvent à 17.600 euros.



L'ONG a également mené 2 sessions de formation à Koudougou et à Kongoussi en collaboration avec le centre de formation de la Croix Rouge en vue de renforcer la capacité de prise en main des AGR visant à booster la rentabilité au profit des bénéficiaires.



APPUI CENTRE D'ACCUEIL D'ENFANTS EN DETRESSE

En juin dernier, M. Aboubacar, psychologue, a pris fonction dans les locaux du centre NOOMDO à Koudougou. Il vient renforcer l'équipe dans sa mission de suivi psychologique des enfants et de la médiation familiale.

En étroite collaboration avec le directeur du centre, docteur en psychologie, il mènera des actions d'analyse et des évaluations psychologiques de l'environnement familial et social des enfants vivant au centre.

M. Aboubacar : « Je suis ravi de faire partie de cette grande famille SOLEIL pour la cause humaine au profit des plus vulnérables où le suivi psychologique renforcera davantage le développement de ces bénéficiaires. »



le Soleil
dans la Main • ONG

LUXEMBOURG - BURKINA FASO

APPUI SCOLAIRE ET UNIVERSITAIRE

L'ONG, dans sa vocation de venir en aide aux personnes les plus vulnérables, vient en appui aux jeunes et enfants en difficulté pendant l'année scolaire et académique.

En effet, durant ce semestre, l'ONG a pu les soutenir à travers des placements en stages professionnels, des dons d'ordinateurs, des formations professionnalisantes, des paiements de frais scolaires ainsi que la prise en charge des frais de cantine scolaire.



SUIVI TERRAIN SOLEIL-LUX

Au mois de mars, l'ONG a bénéficié d'une visite terrain du Directeur des activités Burkina Faso de l'ONG pendant 4 semaines. Il s'agissait d'une mission de suivi des opérations au Burkina à travers des séances de travail avec l'équipe. Monsieur Demange a pu prendre part à l'évènement FACT SHAHEL, ainsi qu'à l'inauguration de l'école Koudyiri C à Koudougou. Une visite qui ravit toujours l'équipe SOLEIL locale permettant de mieux s'orienter dans la réalisation des activités mais aussi d'engager de nouveaux partenariats avec d'autres acteurs et bailleurs.



COMITE DE PILOTAGE

Afin d'effectuer un suivi permanent du programme Accord Cadre 2022-2026, le Comité de Pilotage (COPIL), l'organe assurant une gouvernance inclusive et participative des collectivités locales bénéficiaires et les services techniques déconcentrés de l'État, s'est réuni le 5 avril dernier.

Ce comité se réunit 2 fois par an pour suivre les actions de l'ONG. Cette plateforme d'échange contribue à plus de transparence avec les premiers responsables communaux et provinciaux ce qui en facilite l'exercice.

Cette première session s'est tenue dans la ville de Koudougou et la deuxième session prévue en septembre prochain se tiendra à Kongoussi.

Le Comité de Pilotage permet un suivi rapproché des activités tout en associant les acteurs afin d'effectuer un transfert et l'appropriation des activités de l'ONG en leur sein.



PROMOTION CULTURELLE

L'ONG a développé une activité de promotion de la culture auprès des jeunes générations, dans le but de contribuer à la protection du patrimoine culturel, matériel et immatériel du pays. Il s'agit de sensibiliser les élèves à la musique traditionnelle, leur faire découvrir les instruments et les initier à la danse. La démarche vise également à contribuer à l'épanouissement des élèves au sein des écoles via des activités créatives et ludiques. Ainsi une troupe professionnelle d'artistes « griots » a été engagée par l'ONG pour animer l'activité.

Grâce à cette action, la musique et les danses traditionnelles sont mises en lumière auprès des plus jeunes, contribuant à la préservation et à la transmission de ce riche patrimoine culturel.

En mai dernier, à Koudougou comme à Kongoussi, les élèves ont suivi les séances sous une tente. Les artistes se sont appliqués à démontrer la musique et la danse en présentant les instruments de musique traditionnels du pays.

À la fin du passage de toutes les classes, un spectacle final a été offert à l'ensemble de l'école pour clôturer l'activité.

Page | 4 Au total cette activité a pu toucher 7.308 enfants et 192 professionnels de l'éducation.

/4 Comme le souligne un directeur d'une école à Kongoussi : "Nous sommes heureux de cette idée innovatrice que l'ONG a imaginée pour renforcer la connaissance et la promotion de la culture".



SENSIBILISATION AU LUXEMBOURG

Dans le cadre du projet de sensibilisation, une équipe du Burkina Faso composée de 6 personnes a séjourné au Luxembourg en avril dernier, séjour durant lequel des séances de sensibilisation ont été menées dans le Maacher Lycée de Grevenmacher et le Lycée Edward Steichen à Clervaux.



Un séjour animé également par une soirée débat au Drescherhaus à Dommeldange sur le thème « Pourquoi accompagner les peuples du Sahel ? » A cette table ronde ont participé Mme. Camille Roman, conseillère régionale de sécurité à l'ambassade du Luxembourg à Dakar, M. Wendrabo Kaboré, directeur du Centre Noomdo et M. David Demange,

directeur des activités Burkina Faso de l'ONG. Notre Représentant National au Burkina, M. Didier Kienou est passé à la radio 100komma7 pour une intervention sur le contexte national du Burkina Faso en lien avec les activités de l'ONG.

Au-delà du travail de sensibilisation des populations luxembourgeoises les membres de la délégation burkinabé ont pu découvrir certains lieux touristiques du Luxembourg et rencontrer d'autres structures comme le Foyer Elisabeth, le Cercle des ONGs, la Commission de Coopération de la ville d'Ettelbruck et bien d'autres. Le tout été organisé par M. Luc Siebenaller, le co-fondateur et directeur des activités au Luxembourg de l'ONG.

CELEBRATION DES 50 ANS DU SPONG

En juin dernier, le Secrétariat Permanent des ONG du Burkina, organisme regroupant les ONG, associations et fondations accrédités du pays, a célébré son cinquantenaire. A cette occasion, notre ONG, membre du SPONG a été présent à travers un stand animé par l'équipe.



Ce stand s'est révélé au public visiteur par l'exposition de l'ensemble des activités que réalise l'ONG (le programme Accord Cadre en cours, le Centre Noomdo, l'école bioclimatique, l'application Soleil, etc).

Un stand qui a connu la visite des officiels, notamment de l'ambassade du Luxembourg, de l'agence de développement luxembourgeoise (LuxDev) ainsi que de divers partenaires. Au total, un engouement de plus de 250 personnes au stand de l'ONG lors de ces 2 jours de célébration.

Nous vous souhaitons une période estivale et vous donnons rendez-vous très bientôt !